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文 明 行 为 点 上 探 访文 明 行 为 点 上 探 访

1、公共场所讲修养，不吸
烟、不插队、不抢座、不大声喧
哗、不说粗脏话。

2、安全出行讲法则，不闯
红灯、不逆向行驶、不抢道、不
随意变道、不乱停乱放、不占用
盲道。

3、净化环境讲卫生，不随地
吐痰、不乱扔烟头、不乱丢垃圾。

4、文明用餐讲节俭，不
剩饭剩菜、不铺张浪费、不
劝酒酗酒。

5、商铺经
营讲规范，不乱
设摊点、不出店
经营、不出售伪
劣商品、不随意
张贴广告。

6、爱护公物讲自觉，不私
自占用、不污损破坏。

7、爱我家园讲规矩，不乱
搭乱建、不乱挂乱晒、不占用
公共楼道和消防通道、不在禁
放区内燃放烟花爆竹、不噪音

扰民、不无绳遛狗、不让宠物
随地粪便。

8、保护绿化讲责任，不
毁绿种菜、不践踏花草、不毁
坏树木。

9、理性上网讲道德，不
信谣、不传谣、不造谣、不诋
毁中伤他人。

10、观光旅游讲风尚，不
乱涂乱画乱刻、不乱扔杂物、
不毁坏文物。

高邮市民文明行为高邮市民文明行为1010条条
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上线时间：
2019年9月5日上午10：00-11：00
上线单位：
高邮市市场监督管理局
上线嘉宾：
高邮市市场监督管理局副局长：朱宏
高邮市市场监督管理局市场综合执法

大队大队长：邓忠良
高邮市市场监督管理局食品安全综合

协调科科长：张树明
高邮市市场监督管理局餐饮安全监管

科科长：刘平
高邮市市场监督管理局特种设备安全

监察科副科长：李炜烨
高邮市市场监督管理局主要职能：承

担全市市场主体的登记注册和监督管理工
作，加强信用监管，推动市场主体信用体系
建设；负责市场监管综合执法工作，依法查

处食品、药品、特种设备等违反市场管理秩
序经营行为，查处不正当竞争、价格收费违
法违规、侵犯商标专利知识产权和制售假
冒伪劣等行为；强化拍卖、动产抵押物登记
和合同行政监督管理和广告活动监督管
理；负责市场交易和网络交易行为及有关
服务行为监管，加强知识产权监督管理；承
担辖区质量监督管理、统一组织管理全市
认证认可、计量管理、标准化管理工作；负
责食品安全监督管理、食盐质量安全管理
与监督执法、餐饮服务许可和餐饮服务环
节食品安全监督管理；承担与药品、医疗器
械、保健食品、化妆品相关的法律法规宣传
培训以及监督管理工作；负责全市特种设
备安全监察；加强全市消费者权益保护。

广大市民可以通过“12345政府服务
热线”反映各类诉求（包括投诉、咨询、求
助、建议等）

参与方式:
1、拨打电话:
除了上线单位直播期间播打热线电话

12345参与节目，12345热线实行全天24
小时接听处理。

2、发送微信:
搜索微信公众号“中国高邮”、“视听高

邮”、“今日高邮”添加关注，在微信留言栏
提交留言；也可在“12345政府服务热线”
节目视频直播链接下方的对话框中留言。

3、登陆网站:
高邮市人民政府网站实行与广播、网

络视频直播同步互动在线交流，网友可登
陆“高邮市人民政府网站—互动交流”栏目
提出建议或意见，直播节目中解答反馈。

高邮市人民政府网站、高邮人民广播
电台、高邮电视台、《高邮日报》、“中国高
邮”、“视听高邮”、“今日高邮”微信公众号

及时发布上线单位预告和新闻报道，高邮
电视台《高邮新闻》节目将对“12345政府
服务热线”节目中热点、焦点问题进行跟踪
采访报道。

9月5日上午扬州市高邮市市场监督管理局走进“12345政府服务热线”节目直播室
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值此新中国成立70周年之际，难忘那些为了新中国的
成立作出贡献的英雄人物。日前，记者来到革命前辈周济
群老人的家中，听他讲述自己的革命故事。老人今年已经
91岁，精气神十足，见到记者到来，他热情地从书房里拿出
自己珍藏多年的勋章、奖牌和证书，兴致勃勃地跟记者聊了
起来。

周济群1929年出生在安徽凤阳，9岁就开始在地主家
放牛，家庭经济特别困难的时候，甚至和姐姐上街讨过饭。
当时在他的家乡，流传着一句话叫“好男不当兵，好铁不打
钉”。1945年1月，家里穷得实在揭不开锅了，他被家人送
去参了军，进入部队医疗队，成为一名医生。在部队，他的
革命觉悟很快提高，医疗技术也逐步提升。

回忆起印象最深刻的一场战役，老人说是1948年的济
南战役。这是华东野战军对国民党军重兵守备的济南进行
的大规模攻坚战。当时的战况十分惨烈，他所在的医院在
战役中接收了900多个伤员，作为助理军医，他天天都要为
伤病战士动手术，有时候劳累过度，在手术台上都要打瞌
睡。有伤员急需用血，他多次主动献血。因为不辞劳累救
治伤员，多次为受伤战士献血，周济群在济南战役后荣获二
等功。周老还回忆起一件趣事。济南战役时，他是后方医
院医疗队的排长，上级给每一位排级以上的干部都发了一
张国民党军队中将王耀武的照片，要求“打进济南府，活捉
王耀武”。谁知战士们一直打进济南府，都未捉到王耀武，
只缴获了一把美国人送给这位中将的金把手枪，原来王耀
武穿着便衣跑了。后来王耀武从济南向东跑到山东寿光
县，被民兵捉住，民兵见他上厕所用的美国厕纸非常高级，
估计他不是一般人物，于是这个王耀武便这么暴露了。

济南战役结束不久，将伤病员转到后方野战军医院后，

部队又连夜赶赴淮海战场。周老回忆，那是他们第一次坐卡
车，因为国民党飞机在天上扫射轰炸，车子白天不能开，只能
夜里开。山路崎岖，路途遥远，加上天黑，车子途中翻掉了，
周济群从车上摔下来，腰部摔伤了，他艰难爬起来，随部队继
续前进。这次的腰伤直到今天对他的生活仍有影响。

淮海战役中，中原野战军和华东野战军开展“高胡式”
的立功运动。那时身在医疗队的周济群，带了两个助手，经
常日夜工作。因为伤员太多，医疗队血库的血量根本不够

用，在经常吃不饱饭的情况下，周济群再次亲自带头为伤病
员献血，坚持救治伤员。周老表示，身处医疗队，也和火线
上血拼的战士们一样，心中只有自己的责任。

淮海战役后经短暂休整，周济群所在的医院随部队被
整编为第三野战军九兵团第二十医院，随队进行渡江战役，
部队在安徽芜湖浴溪口攻打时，有不少战士受伤。令他印
象深刻的是，当时就他和一个女护士，一起照顾濒临死亡的
三个战士，但最终没能将他们从死亡线上抢救过来。他们
强忍悲痛，给牺牲的战士擦洗身体、穿衣服、料理后事。

上海解放以后，部队驻扎在太仓练兵，学游泳，学走独
木桥，准备解放台湾，士气高昂。可这时，上级突然来了命
令，给他们发了棉衣棉裤，要军队向北开，去参加抗美援
朝。时值10月份，天还热，他们坐在装货的闷罐火车中，向
北开到黑龙江丹东靠近鸭绿江，越开越冷。到达目的地，上
级要求每人把自己的家庭住址及相关材料交给组织。这时
战士们都知道战斗任务的艰巨，但大家面无惧色。医疗队
也随大部队，雄赳赳气昂昂地上了前线战场。一直打到汉
城（现韩国首尔），好多战士都冻伤了。没有吃的，就抓一把
干雪；冷了，就咬一口辣椒。

抗美援朝结束后，周济群带着部分伤病员来到江苏苏
州康复医院疗伤。后因工作需要，他又先后调到镇江、泰州
工作。后来为响应毛主席号召，周济群来到我市三垛医院
工作多年，最后在市中医医院岗位上离休。

晚年生活，周济群老人过得很惬意，看书，打拳，练书
法。在汶川大地震时，他尽自己的绵薄之力，积极捐款捐
物。然而他永远也忘不了，那些浴血奋战、为革命捐躯的英
雄们。“新中国是无数革命先烈用鲜血和生命换来的，我们
每个人都要感恩现在的幸福生活！”周济群充满深情地说。

周济群：战争岁月中的白衣天使
□ 绪欣

马路边上吆喝卖菜，菜场周围乱设摊
点……曾经这些现象是邮城不和谐的“风
景”。如今，随着文明城市创建的推进，整
治违规占道经营力度的加大，这种乱象得
到很大改善。近日，记者来到市区多家菜
场以及部分道路、小区进行走访，发现很多
可喜变化。

市区北海路过去是有名的占道经营
一条街，以前卖菜的摊位都摆到路上，道
路拥挤不堪，特别是上下班的时候，整条
路被挤得水泄不通，居住在附近的居民
都不敢开车回家。近年来，经过多部门
的联合整治，北海路违规占道经营、乱设
摊点的现象少了很多。记者在北海路看
到，每隔五米左右就有一名保安在维持
秩序，看到有人乱停车辆，主动上前劝
导。北海路北海菜场内，虽然繁忙却井
然有序。北海菜场管理委员会相关负责
人介绍，不少以前在北海路经营的小摊
贩都已服从引导进场经营。为了规范菜
场秩序和环境卫生，他们聘请了保安和

保洁，在每个区域安排人员加强巡查，每
个月定期用高压喷水枪进行清理消毒。
同时，对每家店铺划白线规定经营范围，
严禁出摊占道经营，给市民一个安心放
心的购物环境。

随后，记者还走访了南海菜场、南门菜
场、城东菜市场等，发现菜场周围乱设摊点
的现象少了很多。记者在采访中，巧遇城
管大队武安中队副队长王洋。据王洋介
绍，目前该中队分为4个班组，每组配有4
名队员，从早上6点半到晚上10点，都会
专门安排队员和保安到路面巡逻，基本每
隔半小时就要巡逻一次。对于流动摊点和
出摊经营，主要采取人性化执法，耐心劝
导，维持道路秩序。此外，还配合社区清理
杂物，维护城市环境卫生。常年的户外工
作使王洋的皮肤晒得黝黑，但他笑着表示：

“辛苦是有一点，我们队员比我更辛苦，为
了城市更干净整洁，值得！”

除了菜场，记者又分别到小区门口、各
条道路进行探访。每到一处，记者发现规

范经营、不乱摆乱放已成为多数商家的自
觉行为。但仍有少数不和谐的景象存在，
比如将室内促销的商品搬出店门口出售。
对于这些现象，王洋告诉记者，他和队员会

主动帮助店家把货物搬进店内，并进行宣
传引导。下一步该中队将对路面进行更精
细化的管理，对沿街乱张贴、乱涂写、乱挂
乱晒等不文明行为严格把控。

整治力度大 我市占道经营现象得以改善
□ 朱亚萍


